

# *Raúl Castro prend congé du Patriarche de l'Église orthodoxe russe par une accolade*

---



LA Havane, 15 février, (RHC).- Le président cubain, Raúl Castro, a pris congé à La Havane de sa Sainteté le Patriarche de l'Église Orthodoxe de Moscou et de toute la Russie, Cyrille 1er, par une accolade au pied de l'escalier de l'avion qui l'a conduit au Paraguay, seconde étape de son périple en Amérique Latine.

La 4e visite de Cyrille 1er à Cuba a été marquée par sa rencontre avec le Pape François, la première depuis des siècles de divergences entre les deux Églises, au terme de laquelle ils ont signé un document exprimant leur volonté d'avancer dans les relations bilatérales, en faveur de l'unité de tous les Chrétiens.

Le Patriarche russe a été décoré de l'Ordre José Martí, la plus haute distinction octroyée par l'État cubain, pour sa contribution aux liens entre nos deux peuples.

Ce dimanche le Primat de l'Église russe a officié une liturgie à la Cathédrale Orthodoxe Russe, Notre Dame du Kazan, de notre capitale au cours de laquelle il a signalé " Je resterai du côté de Cuba".

Le Patriarche Cyrille 1er a qualifié d'occasion extraordinaire pour Cuba le fait d'avoir été le théâtre de la première réunion depuis des siècles, entre un pape de Rome et un patriarche de Moscou.

Durant la messe, à laquelle ont assisté le président cubain, Raul Castro et le premier vice président Miguel Diaz Canel, le Patriarche Cyrille s'est référé à sa rencontre avec le Pape.

“J'ai eu l'occasion de me réunir dans un climat fraternel et d'amour avec l'Évêque de Rome, le pape François.

Même si les différences théologiques persistent entre les catholiques romains de l'Occident et les orthodoxes de l'Orient, nous comprenons parfaitement notre responsabilité conjointe avec ce qui se passe dans le monde, et notre responsabilité pour que la paix règne dans notre planète, pour que les êtres humains puissent, malgré leurs divergences politiques et économiques, apprendre à vivre en paix, pour que aucun motif de politique extérieure soit à l'origine de mesures de force pour s'imposer sur les autres.

C'est un idéal, certes, mais sans idéaux il n'y a pas de valeurs, c'est pour cela que nous avons lancé un appel conjoint aux chrétiens, à tout le monde pour travailler de concert pour y aboutir. Nous espérons que le monde va nous écouter.

Je suis content de voir parmi nous les représentants de l'Église catholique. C'est pour moi une joie, commandant Castro que vous aussi vous soyez parmi nous-a signalé Cyrille 1er.

Avec tout mon cœur je souhaite l'aide de Dieu en faveur de la prospérité du peuple cubain, de son développement spirituel et matériel. Cuba est un pays héroïque, mais ce qui est arrivé à l'aéroport José Martí, lorsque pour la première fois dans l'histoire récente un pape de Rome et un Patriarche de Moscou se sont réunis, accorde à l'île de la liberté un détail extraordinaire. Que Dieu aide tout le peuple.

Le Patriarche de Moscou et de toute la Russie qui a visité l'école Solidarité avec le Panama, pour enfants handicapés physiques et moteurs a souligné

Le plus important c'est que vous êtes un exemple pour les autres. C'est très bien lorsque l'État, lorsque les sociétés prennent soin des enfants et des adultes ayant des limitations et des handicaps. Vous êtes porteurs d'un message, vous aidez les personnes à être nobles et à ouvrir leurs cœurs aux autres.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/84202-raul-castro-prend-conge-du-patriarche-de-leglise-orthodoxe-russe-par-une-accolade>



**Radio Habana Cuba**